

## CENTRO DE DOCUMENTACIÓN CIDAP

Fuente: El Mercurio

Fecha: jueves 13 de mayo de 2021

Página: 5A

Año: 96

Edición: 36.541

Descriptor: COOPERATIVA DE ARTESANOS-CUENCA, TIENDA ARTESANAL-CUENCA, GALERÍA ARTESANAL-AYNI, AYNI, CUENCA-COOPERATIVA ARTESANAL.

# Cooperativa de Artesanos inaugura su tienda galería

Por: [Andrés Vladimir Mazza](#)



Los artesanos ultimaron los detalles para inaugurar la tienda esta tarde. Andrés Mazza/El Mercurio

Uno de los problemas que ha perdurado entre los artesanos de la ciudad es la falta de espacios y conocimientos para comercializar su arte. El saber hacer está intacto, pero el saber vender, a veces, es un impedimento.

De esa problemática cayeron en cuenta un grupo de artesanos que, con el apoyo de la Casa de la Cultura Núcleo del Azuay, habían estado exponiendo sus trabajos. Sin embargo, el tiempo de exposición no era permanente.

Fue entonces cuando surgió la idea de juntarse para formar una cooperativa de artesanos. Con la ayuda del Centro Interamericano de Artesanías y Artes Populares (CIDAP), de la Casa de la Cultura Núcleo del Azuay y el Jardín Azuayo el grupo, en plena pandemia, se conformó para mejorar la comercialización de sus productos.

“Había una falta de comercialización y experiencia en vender. Los artesanos pueden hablar de su arte por días, pero sobre vender no se sabía”, dijo Guillermo Guerra, gerente de la Cooperativa de Artesanos.

Una vez que las instituciones públicas y privadas se juntaron se establecieron labores para ayudar a los artesanos: por un lado, el Núcleo del Azuay y el CIDAP se encargaron de la parte técnica y artesanal, y por el otro, el Jardín Azuayo brindó educación financiera y ayudas económicas.

Y a partir de allí surgió la tienda y galería AYNI, el espacio que requerían los artesanos para vender sus artesanías.

### **Inauguración**

Ubicado en la intersección de las calles Presidente Córdova y Luis Cordero, AYNI se conformó con el objetivo de que los artesanos pongan en práctica lo aprendido en estos meses pandémicos que también los han puesto en aprietos.

Trabajos en cestería, paja toquilla; esculturas de cobre, esculturas con materiales reciclados; y joyería, son algunos de los objetos que han sido colocados en la tienda que se inaugurará esta tarde, a las 17:00.

“Para nosotros esta es una oportunidad de mostrar nuestro trabajo. Los artesanos y la cultura siempre hemos sido la última rueda del coche, y ahora las instituciones nos están apoyando y esta es una oportunidad”, dijo Hugo Pesántez, artesano.

Para Hugo, si bien la emergencia sanitaria ha reducido sus ventas, los artesanos supieron aprovechar las herramientas digitales para convertirlas en sus canales de

comercialización. Y de la misma manera quieren aprovechar la tienda en donde exhibirán y venderán sus productos 13 artesanos de la provincia.

“Queremos que el trabajo de los artesanos sea reconocido acá. Entre nuestros artesanos tenemos gente que ha sido reconocida en el exterior, que ha salido en revistas alemanas por su trabajo. Queremos mostrar esa labor”, dijo Guerra.

Luego de la inauguración, la tienda empezará a funcionar de lunes a viernes, de 09:00 a 18:30. En el espacio estará uno de los artesanos de la cooperativa para guiarlos por los productos hechos por manos azuayas. (AWM)-(I)